
FÓRUM TÉCNICO – PLANO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO

9ª Reunião Preparatória – 10/11/2015 – 9 horas – Sala de Reuniões da GPI

Órgãos e
entidades
presentes

 Associação de Diretores de Escolas Oficiais do Estado de Minas Gerais – ADEOMG
 Associação dos Professores Públicos de Minas Gerais – APPMG 
 Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais – Fiemg
 Federação dos Trabalhadores na Agricultura de Minas Gerais - Fetaemg
 Fórum Estadual de Educação – FEE
 Secretaria de Estado de Educação – SEE
 Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial – Senac
 Serviço Social do Comércio – Sesc/MG
 União Nacional dos Dirigentes Municipais de Educação – Undime-MG

Parlamentares
e assessorias 

 Deputado Paulo Lamac
 Deputado Léo Portela
 Deputado Professor Neivaldo
 Assessoria da Deputada Ione Pinheiro
 Assessoria do Deputado Dirceu Ribeiro
 Assessoria do Deputado Douglas Melo
 Assessoria do Deputado Léo Portela
 Assessoria do Deputado Paulo Lamac
 Assessoria do Deputado Professor Neivaldo

Assessoria
ALMG

 Gerência-Geral de Consultoria Temática – Gerência de Educação, Cultura e Esporte
 Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação – Gerência de Jornalismo
 Gerência-Geral de Projetos Institucionais
 Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial – Gerência de Relações Públicas

Pauta 
Prevista

 Abertura
 Apresentação dos convidados
 Apresentação do cronograma de encontros regionais (Deputado Paulo Lamac)
 Discussão da estrutura dos encontros regionais
 Discussão sobre o agrupamento de metas do plano
 Marcação da próxima reunião preparatória
 Encerramento

Transcurso
 da reunião /

• Aberta a reunião sob a coordenação da equipe técnica. 
• Breve apresentação dos presentes. 
• Passada a coordenação ao Deputado Paulo Lamac. 
• Foi apresentada uma proposta de cronograma para os encontros regionais.
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• Antes do início da etapa de interiorização, ficou acertada a realização de um debate público. 
• O cronograma foi elaborado de modo que a etapa final ainda seja realizada no primeiro semestre de 2016, nos dias 15, 16

e 17 de junho. 
• Foi encaminhada a sugestão de que o encontro regional Mata aconteça em Ubá. 
• Sugeriu-se que sejam priorizadas as cidades sedes das superintendências regionais ou vice-presidências da Undime. 
• Passou-se  à  definição  das  cidades  (faltando  serem  referendadas  pela  Mesa  Diretora  da  Casa)  que  receberão  os

encontros:  Central:  Sete  Lagoas,  dia  26/2;  Alto  Paranaíba:  Araxá,  4/3;  Norte:  Montes  Claros,  11/3;  Centro-Oeste:
Divinópolis, 18/3; Rio Doce: Coronel Fabriciano, 1°/4; Noroeste: Paracatu, 8/4; Jequitinhonha: Araçuaí, 15/4; Sul: Varginha,
29/4; Triângulo: Uberlândia, 6/5; Mata: Ubá, 13/5; RMBH: a definir, 20/5. 

• O  Deputado  encaminhará  junto  à  Presidência  da  ALMG  a  relação  das  cidades  para  sua  aprovação  e  verificará  a
possibilidade de se realizarem dois encontros na região Central, dois na região do Triângulo (Triângulo Norte e Triângulo
Sul), a divisão do encontro Jequitinhonha/Mucuri, e um encontro na região do Caparaó, atendendo à atual divisão regional
do Estado. Caso esse encaminhamento seja aprovado, o encontro Mucuri será realizado em Teófilo Otôni; o encontro
Triângulo Mineiro Sul,  em Uberaba;  o encontro Caparaó,  em Ponte Nova ou Manhuaçu;  e o encontro Central  2,  em
Mariana, em datas ainda não definidas. 

• Passou-se à discussão sobre a estruturação dos grupos de trabalho nos encontros regionais. 
• A equipe técnica explicou as dificuldades operacionais para a realização simultânea de 8 grupos de trabalho no interior e

esclareceu que seria interessante, no mínimo, uma redução para 6 grupos. 
• Registrada a presença do Deputado Léo Portela. 
• O representante da Secretaria de Estado de Educação – SEE – sugeriu que sejam mantidos os 8 grupos e, caso haja

alguma eventualidade, em cada encontro regional sejam feitos os ajustes necessários, conforme havia sido acordado
anteriormente.

• A representante da Gerência-Geral de Consultoria Temática – GCT – apresentou uma divisão dos temas em 4 grupos, na
tentativa de viabilizar a operacionalização dos trabalhos no interior. 

• Foi ratificada pela Comissão Organizadora a definição de que sejam realizados 8 grupos nos encontros regionais. Sendo
que, se necessário, a redução do número de grupos será analisada caso a caso.

• Foi apresentada a proposta de programação dos encontros regionais. 
• Registrada a presença do Deputado Professor Neivaldo. 
• Foi sugerida a inclusão da educação prisional em algum dos grupos. 
• A representante da GCT explicou que não há, no plano enviado pelo governo, propostas específicas para a educação

prisional.  Portanto,  como a divisão de grupos foi  pautada no plano,  por  esse motivo  a  educação prisional  não está
contemplada. 

• A representante da Fetaemg destacou que as estratégias específicas de educação do campo, de quilombolas e indígenas
estavam espalhadas em todo o documento e seria necessário que fossem agrupadas.

• O Deputado esclareceu que a educação prisional e outros temas surgirão naturalmente e, caso necessário, isso se dará
por meio da criação de novas metas ou estratégias. 
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• Ponderou-se que tanto as estratégias referentes a educação prisional quanto as referentes a educação do campo, de
quilombolas e indígenas, pelas vinculações contidas no texto do anexo, poderiam ser descontextualizadas caso fossem
agrupadas.

• Diante da questão apresentada, aprovou-se que fossem identificados esses temas em cada grupo de trabalho para facilitar
opção dos participantes nas reuniões dos Encontros Regionais e da Etapa Final. 

• Retomada a discussão sobre a programação dos encontros regionais, foi levantada a preocupação de que a eleição dos
representantes regionais demande muito tempo. 

• O Deputado sugeriu que, considerando que há previsão de uma palestra de 45 minutos, não haja a preocupação em
convidar  especialistas.  Ele entende que representantes da SEE ou representantes de outras entidades da Comissão
Organizadora estão aptos a realizarem essa fala de contextualização sobre o evento e sobre o plano. 

• Foi reiterada a preocupação de que os profissionais da educação sejam liberados das atividades rotineiras nos dias dos
encontros regionais, de forma que o certificado de participação no evento garanta o abono da falta. O representante da
SEE assegurou que essa é a intenção da própria Secretária. 

• Questionou-se quando será realizada a reunião que receberá um convidado para falar sobre o CAQi. 
• O Deputado sugeriu que seja realizada pela Comissão de Educação da ALMG uma reunião com convidados, chamando o

Daniel Cara para falar sobre o CAQi. Sugeriu-se que o debate público seja realizado no dia 19 de fevereiro, sexta-feira, e
que, de acordo com a disponibilidade do convidado, a reunião sobre o CAQi aconteça entre os dias 15 e 18 de fevereiro,
preferencialmente no dia 18. A representante da Undime ficou responsável pelo contato com o convidado. 

• Na próxima semana, será realizada a reunião conjunta com o Fórum Estadual de Educação.
• A próxima reunião preparatória do Fórum Técnico acontecerá no dia 24 de novembro, terça-feira, às 9 horas. 
• Encerrada a reunião. 

Próximas
reuniões

• Dia 18 de novembro,  quarta-feira,  às 15h30,  no Plenarinho I  (reunião conjunta com o
Fórum Estadual de Educação)

• Dia 24 de novembro, terça-feira,  às 9 horas, na Sala de Reuniões da GPI (10ª reunião
preparatória do Fórum Técnico)


